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Ваши пожелания партийной организации в преддверии X X V  съезда партии— на этот вопрос редакции отвечают накануне отчетно-выбор- 

ной конференции члены партийного комитета института.

НИ ОДНОГО ОТСТАЮЩЕГО | 
РЯДОМ! urn*

I Ф. Н. КО ПЫ ЛО В, секретарь парткома.
Сегодня коммунисты нашего института собираются на от

четно-выборное партийное собрание, чтобы подвести итоги рабо
ты за прошедшие два года.

Деятельность парткома, ректората и общественных организаций 
за этот период была направлена на дальнейшее совершенство
вание учебно-воспитательного процесса, повышение успеваемос
ти студентов, развитие науки и улучшение качества подготовки 
специалистов. В своей работе партийный комитет руководство
вался решениями XXIV съезда КПСС, постановлениями ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР о высшей школе. Педагоги
ческое усовершенствование через факультеты и институт повы
шения квалификации за эти два учебных года прошлн 24 за
ведующих кафедрами, 7 доцентов и 79 ассистентов.

Для этой цели использовались семинары, стажировки на pa- I 
бочнх местах, творческие отпуска. В целом план повышения I 
квалификации по институту почти выполнен.

Учебный отдел осуществлял контроль и изучал опыт лучших °  
кафедр. На 20 кафедрах отдельные разделы преподаются по 
межкафедральным программам, комплексные лекции читаются 
ка 22 кафедрах, а на 39 широко используется программирован- I 
ный контроль знаний, проводятся показательные занятия. "

Вопросы интеграции и комплектования постоянно рассмат- |  
риваются на центральном методическом совете и методических I 
комиссиях.

Значительным средством повышения успеваемости явилось из- I  
данне рядом кафедр учебно-методической литературы. Для па- я 
глядности преподавания широко используются стенды, слайды, |  
таблицы, диапозитивы, учебное кино.

Деканаты, комсомольские организации, прикрепленные препо- I  
да в а тел и много внимания и заботы отдают студентам младших | 
курсов. .,

Идя навстречу XXV съезду КПСС, коллективы кафедр взя- I 
ли на себя повышенные социалистические обязательства, что I 
должно стать мощным стимулом успеваемости и всей проводи
мой работы. 1

Не умаляя необходимости повышенных требований к студен- ы 
там, нужно сказать, что еще плохие показатели на экзамене яв- 
аяются прежде всего признаком наших недоработок в учебной, 
методической и воспитательной работе, слабого внимания ка
федральных коллективов к плохо успевающим студентам в тече- Я 
пне семестра. Желателен более тесный контакт между кафед- 5 
рами и деканатами, куда порой поздно доходят сведения о теку- I  
щей дисциплине, и успеваемости. Девиз: «Ни одного отстающего 
рядом» должен стать постоянным требованием каждого дня.

Ректорат, партком, факультетские ‘партийные бюро, деканаты, ~ 
комитет ВЛКСМ, общественные организации, готовясь достойно |  
встретить предстоящий XXV съезд КПСС, должны мобилизовать 
коллектив сотрудников на воспитание почти 4-тысячной ар- I  
мни нашего славного студенчества грамотными, идейно зрелыми "  
специалистами.

ОРГАН РЕКТОРАТА, ПАРТКОМА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮЗА СГМИ

НАУЧНЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ. КАКОВЫ ОНИ?
В течение последних 

лет наш институт добил
ся определенных успехов 
о науке. В основном вы
держиваются сроки вы
полнения диссертацион
ных работ, число осте
пененных сотрудников 
составляет 70 проц., в 
том числе с защищен
ными, но пока не ут
вержденными ВАКом 
диссертациями.. В 1973 
году защищено 7 док
торских диссертаций в 
1974 —  8 и 33 кандидат
ских. В этом году вы
полнены досрочно 3 
докторских (А. П. Бояр
ский, В. М. Лисиенко,
A. М. Чередниченко) и 
6 кандидатских диссер
таций (Н. Е. Санникова,
B. Д. Гвоэдевич, В. Л. 
Ермолаев, А. Н. Андре
ев, Н. Попцова, Яремко).

В институте определи
лись и работают проб
лемные научные комис
сии, осуществляя конт
роль за планированием

О. А. Синявская, проф. член парткома, ответ
ственная за научную работу

диссертационных работ, над чем работать. Не- 
Наиболее активно рабо- обходимо улучшать ра- 
тают председатели про- боту проблемных комис- 
блемных комиссий — сий, отработать сроки 
профессора С. С. Ба- их заседаний и отчет- 
рац, Т. Э. Вогулкина. ность п*Репд научным 
Р Научна, проблематика Планирование
кафедр сконцентрирове- «"«артационны* Р«6от 
на в 7 главны* налрав- допжно ид™  ПО <* но-  
лениях ному плану, отражать

Научная продукция ■«’« " ' ’^ р с е а н и е  “ вуч- 
сотрудников института нь,х тем- Тематику дис- 
выразилась в выпуске сертационных работ не- 
10 сборников, 7 моно- обходимо увязывать с 
графий, 1387 журналь- нуждами практического 
ных научных статей, еде- здравоохранения и вес- 
лано 1534 научных докла- ™  в русле основных 
да, 184 рационализатор- проблемных неправле- 
ских предложения, 20 ни* института, 
изобретений и выдано 5 Следует расширять 
авторских свидетельств, хоздоговорную темати-

Ученые института вы- ку. Так, в 1974 г. было 
ступали на международ- освоено по указанной те- 
ных, всесоюзных, рес- матике 20 тысяч рублей, 
публикенских, областных в 1975 г. —  51 500 рублей, 
и городских конферен- Это немного, 
циях, съездах, симпозиу- Крупным кафедрам и 
мах. И все же нам есть подразделениям инсти

туте под силу обобщен 
ние накопленных фак
тических материалов, 
которые могут и должны 
быть достоянием широ
кого круга врачей. На
стало время написаний 
монографической лите
ратуры, например, обоб
щить опыт изучения па
тогенеза консерватив
ного хирургического ле
чения язвенной болез
ни, хронического панк
реатита и других забо
леваний.

Отсюда у руководите
лей проблемных комис
сий должно быть разум
ное стремление к мак
симальной концентрации 
усилий всех сотрудни
ков, входящих в ту или 
иную проблемную ко
миссию, к взаимозаин- 
тересованности в совме
стной комплексной на
учной работе. Результа
том этого и могут явить
ся обобщающие широ
кие выводы.

#  НАШИ ИНТЕРВЬЮ

« Т О  НАУЧИТ АКТИВИСТОВ РАБОТАТЬ? ЗА ЗДОРОВЫЙ ТРУД И БЫТ
А. Д. Кондрашин, член парткома, ответственный за 

комсомольскую работу.
Наше' комсомоль- перспективного плани-

ская организация не- рования, глубокого и
предметного анализа 
четкого руководства.

плохо потрудилась в 
девятой пятилетке. До
статочно назвать основ
ные показатели: повы
силась успеваемость, с 
внедрением в институте комсомольские органи- 
системы общественно- зации так и не научи- 
политической практики лись -планировать 
почти все студенты при- работу, организовывать 
влечены к общественно- соцсоревнование и др.

общественным наукам 
еще не свидетельство 
коммунистического со
знания. З д е с ь

совая работа: низовые

По-прежнему страда- важно добиваться, чтобы 
ла организационно-мас- коммунистические лозун

ги были, как говорил 
В. И. Ленин, не на кончи
ке языка, а стали убеж- 

свою денностью каждого
студента. На это, как из
вестно, направлена

полезной работе. Мно- Не случайно поэтому система общественно- 
гие из них работают в социалистическое сорев- политической практики, 
практическом здравоох- нование между группа- Мне кажется, что эта 
ранении —  важном фак- ми, курсами, факульте- форма воспитания сое- 
торе воспитания совре- тами носит практике- ременного специалиста 
менного специалиста- ски формальный харак- постепенно как-то теря- 
медика. Более полови- тер и больше похоже ет в комсомоле
ны студентов 
работают
кружках при кафедрах.

Вместе с тем мне бы 
хотелось отметить, что

гктивно на смотр-конкурс рабо- значение, 
научных ты коллективов. Давно

свое
Рождрнная 

комсомолом, она у нас, 
на мой взгляд, перешла 
в разряд учебных дис
циплин, и комитет ком
сомола в ряде случаев

назрела необходимость 
вызвать на соцсоревно
вание гуманитарный вуз 

комитет комсомола, от- города или одиниз ме- 
читавшийся за свою ра- дицинских вузов Урало- лишь собирает сведения 
боту 27 октября, недо- Сибирской зоны. об участии студентов в
статочно использовал Слабо решались eon- ОПП. Конечно, ОПП — 
все имеющиеся у него росы подбора комсо- это самая повседневная 
рычаги и возможности, мольских кадров. 4,3 работа комсомольцев в 

При этом я, как член процента комсомольских институте и общежитии, 
парткома, отвечающий активистов института не в школах и на селе, в 
за комсомол, /не сни- успевают. На санитарно- студстройотрядех по 
маю с себя доли вины, гигиеническом факульте- уборке урожая. Только 
хотя на заседаниях пар- те успеваемость актива работа эта должна де- 
тийного комитета об- составила в весеннюю латься лучше и созна- 
суждались все основные сессию 88,9 процента, тельнее, только боль- 
разделы работы комсо- причем более половины щий вес при этом при- 
мольской организации активистов учатся с обретает социальнэ-ио- 
инсгитута и факультетов, тройками. Эти факты, литическая окраска дея- 

У меня такое впечат- говорят сами за себя, тельности каждого сту-
ление, что комитету Есть резервы 
комсомола прежнего ния успеваемости 
состава недоставало общественным 
масштабного мышления, кам. Конечно оценка по

повыше- дента. В оценке этой 
и по деятельности важное 

нау- место принадлежит сек
ретарю комсомольской

организации группы — 
политическому вожаку 
ее, человеку, сформиро
вавшему свое политиче
ское лицо, свои фило
софские взгляды, умею
щему быстро и безоши
бочно ориентироваться в 
сложившейся обстанов
ке, способному сплотить 
и повести за собой 
группу. Кроме правиль
ного подбора кадров, 
решение этой проблемы 
требует постоянной ра
боты «Школы комсо
мольского актива» в 
форме семинаров, а не 
собраний, как это было.

И последнее, на чем 
мне бы хотелось остано
виться, —  это на фор
мировании у комсо
мольской организации 
собственного лица. Если 
сейчас взять в ГК ВЛКСМ 
отчеты всех вузов горо
да без конкретного ука
зания их на титульном 
листе, отчет комсомоль
ской организации наше
го института можно к 
не установить. Думается 
мне, что специфическая 
форма работы —  «сту
денты —  народному 
здравоохранению» дол
жна быть стержневой и 
самой яркой и отличи
тельной особенностью 
работы нашей комсо
мольской организации.

Новому составу коми- 
та ВЛКСМ хотелось бы 
пожелать большей ор
ганизованности и строй
ности в работе.

А. И. Филиппов, член парткома, председатель группы па- 
родного контроля института.
За отчетный период нерод

ные контролеры проверяли 
различные направления дея
тельности института.

Народные контролеры счи
тают, что пришло время для 
решения многих важных воп
росов, которые по тем или 
иным причинам не решались 
ректоратом и административ
но-хозяйственной частью в 
течение последних лет.

Так, по-прежнему из-за не
достатке аудиторий и учебных 
комнат занятия в отдельные 
дни продолжаются до 19 ча
сов, в результате чего рабо
чий день преподавателей ра
вен 10 часам л более. Если 
учесть, что при этом ассистен
ты ряда кафедр главного и 
второго учебного корпусов 
работают во вредных условиях 
труда, то будет ясно, как это 
отражается на их здоровье. 
Санитарное состояние воздуш
ной среды указанных корпу
сов значительно улучшилось 
бы, если бы было установлено 
необходимое количество вы
тяжных шкафов и оборудова
на вентиляция. Однако этот 
вопрос не решается. Как ни 
странно, не лучше обстоят 
дела и в новом теоретическом 
корпусе. Учитывая, что там 
имеется типовая приточно
вытяжная вентиляция, в окнах 
не были предусмотрены фор
точки. Но вентиляция практи
чески не работает. Приходит
ся окрывать окна, что неми
нуемо ведет к простудным за
болеваниям.

Вызывает тревогу народных 
контролеров бьгг наших сту
дентов. Здания общежитий 
санитарно-гигиенического и 
педиатрического факультетов 
нуждаются в капитальном ре
монте. В настоящее время об
щежитие педиатров находится 
практически в аварийном со
стоянии. Конечно, для реше
ния этой проблемы нужны 
большие организационные ме
роприятия и немалые финан
совые вложения. Но почему 
же АХЧ не может провести 
незначительную реконструк
цию душевых и прачечных по
мещений, которые не отвеча
ют санитарным нормам и за
крыты СЭС? В новом здании 
общежития в кухонных поме
щениях нужны электромонтаж
ные работы, система водоснаб
жения и канализации нужда
ется в дополнительной герме
тизации, вода с кровли через 
водостоки может протекать в 
подвальные помещения.

Новому составу группы на
родных контролеров мы же
лаем сконцентрировать усилия 
на улучшении условий труда 
и учебы преподавателей и 
студентов, на дальнейшем со
вершенствовании - учебного 
процесса, на обеспечении 
всех его звеньев необходимы
ми вспомогательными сред
ствами. Особое внимание нуж
но и впредь обращать на чёт
кую работу подразделений 
АХЧ.
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ВУЗ-ЛАУРЕАТ  
ВЫСТАВКИ
С 6 по 16 октября в Сверд

ловске проходила зональная 
выставка научного творчества 
студентов. В ней участвовали 
24 вуза, йз них 4 медицин
ских: Свердловский; Перм
ский, Оренбургский, Тюмен
ский и один фармацевтиче
ский —* Пермский.

На выставке демонстриро
валось 130 экспонатов, 1300 
научных работ, из них ,126 — 
работы студентов-медиков. 44 
научные работы от нашего ин
ститута —  неплохой итог поч
ти двухлетней работы студен
тов. Грамотами выставки были 
отмечены работы Т. Оганян,
А. Лимаренко, И. Котовой, 
Н. Шабунина, а Также 2 сов
местных исследования Н. Ба
бич, И. Гартвиг,. О. Климовой, 
и Е. Мелиукиной, И. Гамалоно- 
вой, Э. Овчинниковой.

Четыре работы студентов
С. Цвиренко, В. Шатохина,
О. Ходаковой, Н. Новицкой,
О. Макеева получили возмож
ность защищать честь наше
го института на республикан
ской выставке в Уфе.

Качество представленных 
работ, их содержание, оформ
ление вполне соответствовало 
требованиям, предъявляемым 
к научным работам. Но пост
радала наглядность выполнен
ного: не было стендов, дейст
вующих моделей, за исключе
нием одного натурного экс
поната.

В целом наш институт вы
ступил неплохо, он получил 
звание лауреата выставки, и 
можно думать, что в будущем 
году, учтя все недостатки, мы 
получим более высокие ре
зультаты.

Н. ЧЕРНЫХ, 
студкор.

*  Внимание: проблема!
ЭСОППЗ «Радуга» — 

экспериментальный сту
денческий отряд прак
тической помощи здра
воохранению. Как воз
ник такой отряд? Я ча
сто задумывалась над 
тем, что мы, студенты 
санитарно г гигиениче
ского факультета, летом 
могли бы приносить го
раздо больше пользы. 
Мне хотелось собрать 
небольшую группу из 
числа студентов стар
ших курсов и выехать 
летом в сельскую ме
стность для проведения 
комплексной санитар
но-гигиенической рабо
ты. Название — студен
ческая СЭС — пришло 
позднее. Но кто-то дол
жен и оплачивать рабо
ту такой СЭС? И вот 
тогда мы решили на ба
зе фотокинопресс-цент
ра института создать от
ряд, состоящий из двух 
частей: первая и наи
более важная — сту
денческая СЭС; вто
рая — материальная 
база отряда, обеспечи
вающая финансовую 
сторону дела. Обрати
лись в комитет комсо
мола. Нас поддержали 
и разрешили провести 
эксперимент без осо
бой, правда, огласки. 
(Вдруг не получится?). 
Затем мы обратились в 
облбытуправление. И вот 
поле деятельности — 
Нижнесергинский рай
он, п. В. Серги. Еще в 
подготовительный пери
од с главным врачом 
Н.-Сергинской СЭС бы
ли обговорены основ
ные разделы работы и 
села, где врачи нашего 
отряда должны были 
работать. Обратились 
мы за помощью и в 
областную СЭС к тов. 
Пономареву, где с вра
чами отряда провели 
занятия nif гельминтра- 
боте и снабдили в до
рогу всем необходи
мым (микроскоп, спирт, 
стекла, наглядные по
собия и т. д.).

Первые две недели

были трудными. Обсле
довался п. В. Серги. 
Дни стояли жаркие. Но 
врачи— студенты 6 курса 
санитарно - гигиениче
ского факультета Катя 
Ялунина, Таня Ярина и 
Надя Луткова с 8 часов 
утра до двух должны 
были ходить от дома к 
дому, опрашивать, от
вечать на многочис-

мим убедиться в не
обходимости санитар

ной деятельности на 
селе. И вот возвраще
ние. Восторженно и с 
большим подъемом 
врачи говорят о пользе 
начатого дела, о необ
ходимости проникать в 
наиболее глухие села, 
где санитарно-гигиени
ческая работа практи-

СТУДЕНЧЕСКИЕ СЭС 
НУЖНЫ

•  Эксперимент оправдал себя % Кто 
поможет СЭС? ф Ваше мнение?

ленные вопросы насе
ления. Затем лабора
торное исследование. 
Вечером^ — снова под
ворный обход. Возвра
щались поздно, уста
лые и унылые: нужна
ли наша работа, здесь 
и без нас все хорошо? 
И они были правы. До
ма в поселке доброт
ные, чистые, жители — 
аккуратные, санитарную 
культуру соблюдают. 
Но вот врачи едут в 
села. Последовательно 
обследуются на гель- 
минтозы — Конезавод, 
LL/акурово, Акбаш. Про
водятся лабораторные 
"исследования на гель- 
минтозы, обследуются 
все детские сады, пи
щевые объекты, дет
ские учреждения, чита
ются лекции для насе
ления, выпускаются сан- 
бюллетени. Между ос
новной базой'* и отря
дом врачей действует 
связник, который док
ладывает о передвиже
нии нашей СЭС, ее 
нуждах. Я не без тре
воги слежу за работой 
наших докторов. Одно 
дело говорить о поль
зе нашей работы и 
совсем другое — са

чески отсутствует.
Редкие проверки рай

онной СЭС вряд ли 
можно счи*ать система
тической работой с на
селением.

Всего за летний пе
риод эксперименталь
ный студенческий СЭС 
провел подворный об
ход на гельминты — 
8 тыс. чел., на клеще
вой энцефалит — 7600. 
Проведено 200 лабора
торных исследований, 
прочитано 26 лекций, 
выпущено 42 санбюлле- 
теня.

Остальная часть отря
да занималась фотора
ботами. Силами отряда 
оборудована фотогра
фия в п. В. Серги, ко
торая функционирова
ла 2 месяца. Здесь про
водились снимки на все 
виды документов, ху
дожественные фотогра
фии, портреты. Было 
изготовлено 40 больших 
портретов для оформ
ления аллеи Почета 
Верхне-Сергинского до- 
лотного завода.

Итак, опыт показал, 
что создание студенче
ской СЭС необходимо.

Для нас же, студентов 
санитарно - гигиениче
ского факультета, это 
намного важнее, чем 
выстроить объект во 
время летнего сезона.

Практика говорит о 
том, что трех человек 
для работы студенче
ской СЭС достаточно. 
И такую нагрузку мо
гут взять на себя 
строительные отряды 
санфака. Это может 
быть двойной вариант, 
ибо каждый отряд по 
своему келанию созда
ет у себя такую СЭС, 
либо несколько отря
дов создают одну СЭС. 
В первом случае отряд 
оплачивает работу трех 
врачей, но соответст
венно вся проделанная 
работа СЭС идет в счет 
отряда. Во втором слу
чае каждый из отря
дов оплачивает дея
тельность только одно
го санитарного врача и 
получает в свой фонд 
работу только этого 
врача. В конечном же 
-итоге неважно, в чей 
счет уйдет проделанная 
работа, а важна польза 
ее там, на местах, а не 
только в отчетах. Поте
ря же в зарплате для 
каждого бойца ничтож
на по сравнению с мо
ральным удовлетворе
нием от выполнения 
своего врачебного дол
га.

Работа студенческой 
СЭС будет по-настоя- 
щему производитель
ной только в том слу
чае, если студенты сан
фака сами поймут не
обходимость создания 
такой СЭС и захотят 
нести ее на своих пле
чах. Насаженная же 
сверху, она может ос
таться непонятом, стать 
обузой для отряда. 
Создание студенческих 
СЭС в ваших руках, ре
бята.

Л. ЮДИНА, 
командир 
ЭСОППЗ 
«Радуга».

ЧТО HEUIAET 
ПОДПИСКЕ?

Наш курс начал подписку 
еще в сентябре, но, к сожале
нию, за этот месяц мы едва 
сумели выполнить 10 процен
тов плана. Но зато сентябрь 
раскачал активы групп, и с 
первых дней октября подпис
ка началась полным ходом. 
Мы провели общее собрание 
курсов,-где решили подписку 
вести ударными темпами. Уже 
к 4 октября полностью вы
полнили план группы — 214 
(ответственная Андропова), 
213 (Козлова Р.), 215 (Шатало
ва Л.) 222 (Руд^на С.), а к 8 
октября того же добились 220 
(Зонова Ю.), 211 (Глазунова Т.), 
209 (Иванова В.), 221 гр. (Бер
сенева В.). Эти группы вы
полнили 50 процентов плана 
курса.

В настоящее время на кур
се перевыполнен план подпис
ки по журналу «Молодой ком
мунист», «Комсомольская
жизнь», а также газете «Ком
сомольская правда».

В группах 202 (Бочкарев В.), 
204 (Кузнецов В.), 206 (Гусев
В.) возникли трудности с подпи
ской. Так, в 202 группе до сих 
пор не выписано ни одного 
политического издания. Они 
подводят весь курс. Очень 
мало дали нам -нынче лимити
рованной литературы. Это 
естественно снижает энтузиазм 
у (подписчиков. У некоторых 
студентов нет устойчивого 
адреса. Деньги на подписку 
мы с них взяли, а вот бланки 
без адресов в «Союзпечати» 
не принимают.

Несомненно, начинать
подписку надо в сентябре, и 
уже тогда необходимо знать 
ее план на курсе. Комиссарам 
сельхозотрядов, видимо, сле
дует заниматься подпиской в 
колхозе.

В. АБАКУМОВ, 
ответственный за подписку 
на II курсе лечебно-профи

лактического факультета.

ГО Р Ж У С Ь ,
*  Встречи с выпускниками прошлых лет

ЧТО СТАЛА Я  В РАЧ О М
Врачи нашего выпус

ка трудятся во всех 
концах страны. Р. Шо
лохова и Э. Турецкая 
очень полюбили Даль
ний Восток, полковник 
м/с Г. Козлов работал 
на Камчатке и побе
режье Ледовитого оке
ана, П. Щ ербаков все

востоке Р. Шолохова, 
кафедрой хирургии в 
Рязани — Ю. Кирил
лов, кафедрой фарма
кологии в Ижевске — 
А. Баранов, в Сверд
ловске — М. Вихриева.

Врачами нашего кур
са можно укомплекто
вать не одну многопро-

невропатологн —
И. Чудинова, Л. Дубя- 
га, Л. Бобина, дермато
логи - венерологи — 
И. Никольская, Н. Ки- 
секопулос и др. Десять 
врачей награждены 
значком «Отличник 
здравоохранения», 15 
— награждены ордена-

годы работает в Ту- 
гулымском районе.

Среди выпускников 
лечебно - профилакти
ческого факультета — 
Л  доктора и‘ 1 7 'канди
датов медицинских на
ук. Заведует кафедрой 
онкологии во Влади-

фильную больницу. 
Есть терапевты — кан
дидаты меднаук Л. Осо- 
кина и А. Золотовиц- 
кая, хирурги — 
С. ЯругскиЙ, С. Голод, 
С. Вихриев, А. Дубяга, 
гинекологи — Н. Савн- 
чевская, Г. Снегирева,

ми и медалями.
Из педиатров на 

встречу приехали 60 
человек из 95. 20 педи
атров работают в 
Свердловске в больни
цах, на участках, в дет
ских яслях и садах. 
Многие педиатры име

ют высшую и I катего
рию, 5 выпускников — 
кандидаты наук (Е. Ки- 
лина, Л. Гельфгат, 
Б. Гольдберг, Л. Лем- 
дянова, И. Турапина),
В. Фомин защитил док
торскую диссертацию и 
заведует кафедрой дет
ских инфекционных бо
лезней.

Выпускники санитар* 
но-гигиенического ф а
культета остались вер
ны своей'* специальнос
ти, работая эпидемио
логами,- санитарными 
врачами, гигиенистами, 
микробиологами.

Многие из них воз
главляют санэпидстан
ции и являются глав
ными врачами (А. Ко- 
лясников, Г. Еловскнх, 
И. Крылосов и др.). 
И. Крылосову присвое
но звание заслуженно
го врача РСФ СР, он 
награжден орденом 
Трудового Красного 
Знамени.

Среди выпускников 
санфака есть тоже кан
дидаты наук (А. Цац- 
ко, В. Ощепков.
А. Моисеенко, ректор 
Тюменского мединсти
тута). „

Основной фундамент 
знаний был- заложен в 
стенах института, за 
что мы очень благодар
ны нашим преподавате
лям.

М. В И Х РИ ЕВ А , 
выпускница 
1955 года. 

На снимке: М. Вихри- 
ева и В. Ленский. 

Фото Г. Тарханова.

ПУТЬ длиною
В ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА

Мы поступили в институт в тяжелом 1945 году, а п 
июне 1950 г. диплом врача получили 512 выпускников. 
Большинство наших сокурсников работают в Свердловске и 
Свердловской области, но многие разъехались по стране. Рабо
тают в Москве Б. Велнчковскнй, С. Г. Свннннников, В. Н. Чул- 
кова-Афанасьева, О. С. Патокова, Г. Е. Урицкий, в Ташкенте —
A. С. Плоткнн, в Пензе — В. Я. Чумакова-Гудкова, в Томске — 
3. А. Нохрина, в Ленинграде — С. М. Леонидова-Коваленко, в 
Волгограде — Н. Н. Мукулаева, в Кишиневе — И. И. Миклев- 
ская-Федотова, в Тбилиси — М. К. Колмахемндзе-Сырейшнкова, 
во Владивостоке — М. Б. Блановскин и т. д.

За четверть века мы стали специалистами. Некоторые остались 
верны участковой службе терапевтов — 3. И. Томнлова, А. В. 
Карпова-Овчинникова.В. В. Глянец и педиатров—И. И. Кокина,
B. А. Андрневскнх-Евтеева, El А. Вострецова и др.

12 наших выпускников стали докторами медицинских наук. 
Четверо из них заведуют кафедрами в нашем родном институте: 
А. В. Харитонова-Кузнецова, И. П. Стерсхова-Шевелева, Э. М. 
Силина, 10. М. Михаилов. Профессор Б. Велнчковскнй — на
чальник управления по координации научных исследовании 
Минздрава РСФСР. Заведуют кафедрами профессор А. Г. По- 
номарева-Кутырева в Ростове, доктор меднаук Л. А. Стукалова 
в Воронеже. Профессора Б. В. Розенблат, Р. В. Овечкин, Л. А. 
Булдаков, доктора меднаук Б. В. Розенштенн и А. В. Беляев 
работают в научно-исследовательских институтах.

За выдающиеся заслуги в научно-исследовательской работе 
профессор Л. А. Булдаков удостоен звания лауреата Государст
венной премии, награжден высшей наградой Родины — орденом 
Ленина. Орденом Ленина награждена Н. И. Добрынина, ордена
ми Трудового Красного Знамени — Ю. В. Казарин, Н. И. Усова, 
орденом «Знак Почета» — Л. М. Суслова и др. Звание заслу
женного врача республики носят В. А. Вншневскии, В. Ф. Ка- 
пинос.

Своим становлением и успехами мы обязаны нашим учителям, 
имена которых, несмотря на годы, не сотрутся из нашей памяти. 
ААы с благодарностью вспоминаем Б. П. Кушелевского, Д. Г. 
Шефера, М. П. Мезрина, Я. Г. Ужанского, М. Г. Быстрицкую.

Годы неумолимо летят, мы становимся все старше. Многих из 
нас уже называют ветеранами. Но наши души и сердца не ста
реют. Мы по-прежнему хотим быть нужными и полезными людям.

А. В. ХАРИТО НО ВА-КУЗНЕЦО ВА, 
Н. П. С ТЕРЕХО ВА -Ш ЕВЕЛ ЕВА ,

С. Н. СОЛОМИНА, А. В. Б Е Л Я Е В  — 
члены оргкомитета.
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